



EL CANCELLER CHILENO René Rojas (al centro) anunció en Santiago que el gobierno de Augusto Pinochet ha dado cumplida respuesta a las sugerencias enviadas por el Papa Juan Pablo II en relación al conflicto limitrofe con Argentina. Lo acompañan (de izquierda a derecha) Patricio Prieto, el subsecretario coronel Ernesto Videla Rojas, el embajador especial Enrique Bernstein, y Patricio Pozo. (AP)

Afirman Medios Diplomáticos que Chile Aceptó el Plan Papal Sobre El Beagle

SANTIAGO, Chile, 9 de enero (AFP)—El gobierno chileno aceptó la propuesta global del Papa Juan Pablo II para una solución pacífica del problema limitrofe chileno-argentino del austral Canal de Beagle, se supo hoy aquí.

Medios diplomáticos generalmente interiorizados en el secular pleito, aseguraron a la AFP que el completo acatamiento de Santiago de la "sugerencia" pontificia reside en que la proposición papal se asemeja bastante al fallo británico de 1977, que reconoció como chilenas tres islas y algunos islotes en el extremo sur del continente.

Aunque el comunicado divulgado ayer por la Cancillería indicó escuetamente que "la respuesta de Chile a la proposición papal fue entregada en el plazo sugerido por Su Santidad, los mismos expertos diplomáticos fueron tajantes al informar que "la aceptación chilena fue total".

Al respecto, diversos analistas recordaron aquí varias manifestaciones de "satisfacción" surgidas en la cúpula del gobierno militar, tras conocerse la proposición vaticana. En este sentido los observadores sacaron a la luz pública las declaraciones del Presidente, general Augusto Pinochet, cuando indicó que "el Santo Padre ha buscado un camino lo más aceptable en cuanto a la mediación".

De igual forma destacaron en esta línea la "seguridad de la posición chilena" frente al planteamiento del Papa, al entregar la respuesta al Vaticano en el plazo sugerido por Su San-

tidad. Es decir, entre el 6 y 8 del actual.

RESALTAN SU ACTITUD

De la misma manera, el diario oficial La Nación, en un editorial de hoy, indica que la respuesta chilena a la propuesta está contenida en un documento del cual nada se conoce. Con ello Chile, agregó, una vez más, da pruebas de un inalterable respeto a las normas impuestas por el Papa en cuanto a la mayor discreción y reserva que es indispensable mantener sobre esta materia.

El matutino indicó que esa misma actitud de reserva y criterio con que nuestras autoridades se han sa-

bido conducir se proyecta de manera palpable en los medios de comunicación nacional. A continuación el periódico subrayó que similar actitud se observa en la opinión pública del país.

Ella ha dado muestras claras y muy evidentes de su total confianza en el gobierno, expresada en la tranquilidad con la cual mira el proceso mediador que encabeza el Vaticano, concluyó La Nación.

Después de la convocatoria del Papa a los cancilleres de ambas naciones, Argentina anunció que requeriría un plazo más prolongado para analizar la propuesta vaticana. Esto se interpretó aquí como de "inconformidad" de Buenos Aires frente a las proposición pontificia.

Según medios de prensa de Buenos Aires, Roma excluye en su proposición, cualquier clase de presencia territorial soberana de Argentina en el área comprendida entre el Canal de Beagle y el de Hornos.

El canciller René Rojas fue claro al respecto cuando dijo que será el Papa Juan Pablo II quien dará a conocer el texto de la propuesta y la respuesta a ella.